

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VII — Núm. 1.818

DIARIO DE LA TARDE

Independiente  
y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Calle de Castaños, 55

No se devuelven los originales  
aunque no se publiquen.

Donde no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes. Alicante Jueves 12 de Julio 1917

Pagos por adelantado

### Doctor Juan Pacheco

MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL

Enfermedades de la Matriz, Garganta, Nariz y Oídos.

Horas de Consulta: de 10 y media a 11 y media, y de 4 a 6.

Méndez Núñez, 28, pral.—Alicante

### Una insidia

Al dar a conocer el Sr. Curt la moción para llevar a cabo la construcción de un grupo escolar en la Plaza de Seneca, el Sr. Tato, que no luce el pelo por el Ayuntamiento a espaldas de muy raras y contadas veces, abandona su asiento para hablar mucho y no decir nada; quiere suponer, lo dice bien claramente, que el señor Curt lleva aquella idea a la aprobación del Ayuntamiento por que posee unos terrenos en la mencionada plaza, hace unas consideraciones tan fuera de tono que nos quedamos igual que estábamos o peor al ver las pocas trazas que se ha traído el señor Tato para envolver con muy poca maestría unas palabras insidiosas que no vienen a cuenta ni es aequal el sitio para decirlos. En cambio no se acordó el preclaro municipio de las grandes extensiones de terreno que posee el Diputado a Cortes por Alicante D. Alfonso de Rojas y P. de Bonanza en la Plaza de Seneca, notadamente favorecida por el Sr. Tato, el Sr. Sabio hasta la estación de Madrid, no se acordó de esto entonces o tuvo miedo de acudir a cacarearlo en plena sesión por ser de su amo, dueño y señor.

Pero es más, insiste sobre este punto después de haber oído de labios del señor Curt la inexastitud de sus aseveraciones, quiere sacar partido de una cosa que no lo tiene y quiere sencillamente ridiculizar al alcalde.

Está muy bien, allá se las entiendan como puedan, pero nosotros creemos que eso no es ser concejales ni cumplir con su misión en la forma que es debido; al Ayuntamiento se vá hacer administración, no a sacar venganzas políticas señor Tato, que es a lo que fué el viernes último y hubieramos creído en sus palabras que no pudieron convencer a nadie, ni a los suyos tampoco, si hubiese hecho lo propio con D. Alfonso de Rojas, entonces si que había materia para habérselo lucido un poco, pero lo que ha hecho ahora es correr un ridículo

espantoso, lo salió al frente el señor Curt que es persona que no tiene por que esconderse de nada, ni de nadie y bien claro manifestó el nombre de los señores poseedores de terrenos en la Plaza de Seneca donde proyectaba construir un grupo escolar, bien claro puso a salvo su honorabilidad y tiró al suelo con la valentía del caso, con palabras contundentes y eficaces todos los argumentos sin base que se trajo el señor Tato embotellados para tabarrearlos soberanamente.

Lo chocante, lo verdaderamente cómico del caso ocurrió cuando el señor Curt que le descubrió el juego a las primeras de cambio y le dió una corrida en pelo de esas que forman épocas; entonces el señor Tato reaccionó y lanzó algo así parecido a un reto que recibió D. Manuel Curt con una despreciativa sonrisa. Es de la única forma que pudo admitir semejante ligereza.

### CHISPAZOS

Cada vez que leo en un periódico los trasiego políticos, me acuerdo del célebre contrabandista y de los crímenes que se cometen y se han cometido por salvarle de los delitos que se le imputan, los cuales quedarán probados en su día pese a quien pese.

Hoy con eso de la política no hay en España nada que resulte digno de fé: la justicia por ejemplo, la que a veces se pide tiene un carácter de confusión, lo cual induce a pensar a las gentes poco ilustradas o vehementes que es preferible vengar un agravio por cuenta propia antes que esperar a que los políticos se burlen de la razón y la equidad.

El tal contrabandista se apropió de objetos de valor los cuales no obran en su poder por haberlos vendido o regalado, esta es la bendita hora que no ha dado todavía una satisfacción cumplida de su conducta.

Yo sé de otros que sin tener el antecedente de ser contrabandista como lo tiene ese individuo, se les ha obligado a restituir, a devolver lo que no es suyo, y en cambio este continúa en plena posesión de lo ajeno.

Pero no perdurará esta anomalía; se aproxima el día en que cesará el favoritismo y a los pillos se les consi-

### CONSULTORIO MEDICO

GABINETE DE ELECTRO-TERAPIA.—Rayos X.

Doctor Martí Tebar

ESPECIALISTA ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Tratamiento especial de la tos ferina, anemias, reumatismo, úlceras, fisuras de ano, hemorroides, antrax, neuralgias, etc.—Reconocimiento de neófitas.—Aplicaciones electro-terápicas a domicilio.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5.—Domingos de 11 a 1.

Gratis a los pobres los martes, jueves y sábados de 9 a 10.

MENDEZ NUÑEZ 16 PRAL.

derará como lo que son, y por más que los hombres traten de favorecerlos, la Providencia es sabia y poderosa para colocar las cosas en su lugar.

Mientras hayan jueces habrá justicia aunque la farsa trate de desvirtuarla, y decimos esto por que nunca podremos creer que un malvado salga triunfante por mucho apoyo que tenga en las esferas del enredo.

No son cierta clase de políticos los que apoyan el crimen y el deshonor? Pues para esos hay otros que lo persiguen y combaten y así como es verdad aquello de que un clavo saca otro clavo, es cierto también que para los desalmados existen los hombres de recta conciencia.

Y si no fuera así, no se podría ni aun salir de casa.

Conque ya lo sabe. Devolverá lo que no es suyo aunque se pague otras quince mil pesetas para perderse.

### GENTELLAS

### Para la sesión de mañana

Entre los asuntos que figuran en la orden del día para la sesión de mañana hay anunciada una moción del concejal liberal y ex-alcalde fracasado Don Ricardo P. del Pobil y Chicheri que dice así:

Moción del Concejal señor Pobil, sobre su gestión durante el tiempo que desempeñó la Alcaldía.

Durante el desarrollo de la misma este tratará de evadirse del peso moral que tiene por el desastre sufrido

durante el tiempo que ha estado al frente de nuestro Ayuntamiento y de la cual no lo hacemos totalmente responsable al ser un mandatario del Don Alfonso de Rojas, sin que con esto queramos decir lo hubiera hecho mejor al dejarse guiar por sus propias iniciativas.

Al no tener nadie que pueda interrumpirle en el preciso momento que esté usando de la palabra y diga algo equivocadamente inexacto, se despachará a su gusto y creará dejarnos convencidos de que no es él quien ha adquirido esas ciento treinta y cinco mil seiscientos cuarenta y siete pesetas con cincuenta y siete céntimos de deudas con que se ha encontrado su sucesor y entre las cuales no hay ningún mes del haber del Forjador mecánico de la estufa y chauffer de Don Juan Palazón, del Jefe de la Guardia Urbana que cesó y ex secretario particular del señor Rojas cuando desempeñó el cargo de Gobernador Civil, ni tampoco ha quedado a deber un solo día a don Juan Miró que también prestaba sus servicios en tiempos del mando en el Ayuntamiento, etc., etc.

Unicamente ha dejado de pagar aquello que ha sido medio político y más atendible como son 500 pesetas de medicamentos para los distintos establecimientos benéficos de nuestra Capital; no importa que haya quien se arruine entre tanto vayan viviendo los que no saben vivir de otra cosa, sino del favor político dispensado por los altos políticos que todo lo pueden.

LA IDEAL Sin rival en calzado de todas clases

ESPECIALIDAD EN CALZADOS DE LUJO

JUAN JOSE VERA San Nicolás, 3 y Angeles, 23

# En plena Guerra Mundial

## IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

### De Prensa Extranjera

#### Días sin baño en Francia

Al parecer no quieren cesar los días de abstinencia. La gloria de esta reciente disposición no corresponde a la bloqueada Alemania, sino a Francia.

En París se han implantado ahora, como comunica veladamente el *Journal des Debats* por primera vez, los días sin baño.

La escasez de carbón empezó por obligar a gran número de establecimientos de baños de París a cerrar sus puertas.

Como esto resultaba todavía trastornante, más aún, porque las referidas industrias sufrían fuertemente en sus intereses económicos, se tomó la decisión de buscar una fórmula de concordia, implantándose tres días por semana sin baño. Si bien a juicio del *Journal des Debats* han pasado aquellos tiempos en que un francés decía que por costumbre tomaba un baño al día, cree el periódico, sin embargo, que los tres días sin bañarse a la semana se aceptarán en París sin gran pena.

Al fin hay que estar contento de que las casas de baños, en vez de esto, no hayan apelado a un sistema de racionamiento y diera sólo baños de agua tibia.

Lo extraño es ciertamente que no alternen los días de baño con los de abstinencia, sino que estos últimos son seguidos, es decir, lunes, martes y miércoles.

Probablemente se basa esto en el criterio de que teniendo en cuenta el domingo, es más necesario el baño al finalizar la semana que al comienzo de esta.

#### El miedo al submarino

En el puerto de Bardeos está casi suspendido por completo el movimiento de buques.

Hay allí anclados unos 60 vapores, no zarpan por miedo a los submarinos.

Los transportes de tropas son conducidos únicamente por Marsella.

#### Comovidas las cosas

Del «Daily News»

El «Daily News» escribe: Sería imprudente si nos empeñáramos en cerrar los ojos ante los síntomas inquietantes de Rusia y de nuestra propia casa.

En los síntomas afectan, no sólo a la terminación de la guerra, sino también al porvenir del mundo entero.

Sin querer darle demasiada importancia al alcance de la retirada del Ministro de la Guerra ruso, consideramos su renuncia como una señal extraordinariamente angustiosa y como un debilitamiento del espíritu de solidaridad rusa en una época en que Rusia sólo puede

ser salvada con una acción consciente de sí misma y por la unión.

El desesperado llamamiento de Kerenski a los delegados del frente hace referencia al terrible peligro amenazador. De igual inquietud debe librarnos el estado de nuestros propios asuntos.

Nos encontramos en medio de un conflicto industrial que amenaza a la misma libertad. No queremos pintar la situación peor de lo que es, pero el Gobierno ha cometido faltas que deben repararse sin demora alguna.

Los justificados temores de los obreros deben ser disipados forzosamente.

En realidad no debiera considerarse posible que los obreros ingleses pudiesen poner en duda el resultado de la guerra.

¿Qué saldrían beneficiados con ganar la huelga, si el Imperio perdía la guerra?

CLARITO

### Disturbios en Rusia

París.—Telegrafían de San Petersburgo que habiendo recibido aviso el Gobierno de que una banda de criminales armada y acompañada de individuos conocidos por haber puesto en libertad a los condenados por delito de derecho común se hallaba acantonada y fortificada en un hotel, dió orden de detenerla.

A las tres de la tarde el gobernador militar de San Petersburgo transmitió esta orden a la banda que se negó a entregarse. El hotel fué entonces asaltado por tropas que lo destrozaron. Los anarquistas recibieron a los soldados arrojándoles bombas.

Sesenta anarquistas fueron detenidos y uno de ellos se suicidó en el acto, en su propia celda.

### Desórdenes en Holanda

París.—Tel. g. afian de Amsterdam que anteayer se produjo un gran tumulto en el mercado de Marixstraat. La Policía cargó sobre los manifestantes que querían asaltar los carros que conducían legumbres a los mercados. Grandes masas de hombres y de mujeres atacaron con piedras a la Policía. Tuvo que acudir la Policía montada, con nuevos refuerzos, y por el momento, se restableció el orden.

Más tarde, en otro mercado, se produjo también un gran tumulto. Habían circulado rumores de la llegada de 20 vagones con patatas, las cuales iban a ser embarcadas con destino a Inglaterra.

La muchedumbre se dirigió primero a un almacén en donde se encontraban dos vagones cargados de patatas. En un momento se distribuyeron la mercancía y después intenta-

ron hacer lo mismo con otros almacenes. De nuevo tuvo que cargar la Policía hasta restablecer el orden.

La casi totalidad de los dockers de Amsterdam se han declarado en huelga, como protesta contra el procedimiento de distribución de las patatas. El movimiento se extiende a otras corporaciones. Se organiza un gran mitin de protesta. Las autoridades han prohibido las manifestaciones y los mítines en las calles. Los obreros, a su vez, piden que las tropas vuelvan a los cuarteles.

### La lucha en el aire

Nauen.—Una parte oficial francés comunica que, con ocasión del ataque aéreo contra Ludwigshafen, fué pasto de las llamas entre otros edificios la importante fábrica de anilina «Badische».

La noticia es inexacta, todas las bombas arrojadas, sin causar daño, cayeron en el campo.

### El Bloqueo

Nauen.—En la parte septentrional los submarinos alemanes han hundido numerosos barcos, entre los cuales figuran los siguientes ingleses:

El vapor «Lord Roberts», cargado de trigo y que desplazaba 5.160 toneladas; el «Goufs Vales» de 3.668 con cargamento de arroz, y otros dos vapores con diferentes cargamentos.

En el Mediterráneo han sido echados a pique once vapores y 39 veleros, en total más de 50.000 toneladas de registro bruto, entre las cuales figuran los siguientes buques.

El transporte inglés «Gestrian» de 8.912 toneladas; el «Ruperra», de 4.232, y el «Dirdowab», de 4.013, y el «Ting», de 2.189; los vapores franceses el armado «Caron», Diastel, otro desconocido de 4.000 toneladas y otros de 5.000 y de 6.000; y veinte y cuatro veleros italianos todos ellos cargados de fosfatos para Italia.

Torpedeamos a varios de ellos a pesar de la fuerte escolta que llevaban, un cañón del 76 que montaba el vapor inglés «Tongo».

El «U. C. 52»

Cádiz.—El cónsul alemán, don Emilio Winter, ha publicado en la Prensa local la noticia de que el submarino U. C. 52, reparado en Cádiz, ha llegado sin novedad a Kiel.

Un Corsario

París.—El día 8 del actual se ha registrado la presencia de un cora-

rio alemán entre los 45 grados de latitud Norte y los 22 de longitud Oeste.

Nauen.—Radiograma oficial.

Los submarinos alemanes han hundido en el Atlántico un total de 31.500 toneladas de registro bruto, entre las cuales figuran los buques siguientes:

El vapor inglés armado «Silvia», el armado inglés «Amakura», otro del tipo del «Minnawaska», y dos grandes vapores desconocidos, uno de ellos cargado de municiones.

Ataque a Londres

Nauen.—Es inexacta la versión inglesa, según la cual fueron derribados dos aparatos alemanes y otro averiado, al regresar de su ataque al puerto naval inglés de Harwich; por atacarlos delante de la costa belga varios aviones pertenecientes a la «entente».

Todos los aviones alemanes regresaron a su base de operaciones.

Berlin.—En el mes de Junio nuestros adversarios perdieron en las luchas aéreas 220 aparatos y 39 globos cautivos. Nuestros cañones antiaéreos derribaron a 60 aviadores enemigos. Nuestras pérdidas ascienden a 58 aparatos de aviación, y tres globos cautivos.

### Última hora

Diario de Operaciones

El general Korniloff continúa avanzando con sus tropas al este de Stralslaw.

Empleando en el ataque grandes masas de infantería ha desligado a los alemanes en la Bucovina.

Los alemanes que ocupaban el condado de Bolzano, y fruto de esta ruptura del frente se ha apoderado de la plaza de Hainz evacuada por sus rivales.

Al norte del Daister no ocurrió nada digno de especial mención.

Los italianos aseguran que ocuparon una colina fortificada en el sector del Carac.

Los búlgaros derrotaron a los ingleses al oeste del lago Dairán.

En la acción intervinieron débiles fuerzas.

En occidente también retrocedieron los ingleses entre la costa a Lombartzyde.

En los sectores franceses escasas novedades.

### Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos adelantos, y Asistencia a partos

Torrijos 76, 1.º.—Alicante

# POVEDA :-: OCULISTA

SAGASTA 34.—CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5

## Apunte veraniego

V

Con estos calores que la sangre inflaman, sigue la manía de los suicidios y de las puñaladas.

La conciencia del mal que hacemos o que hemos hecho durante nuestra vida agarrota nuestros impulsos, y no por cobardía, sino por voluntario sacrificio abandonamos la vida.

El utátime fallo de los hombres sensatos, en los que germinan siempre ideas salvadoras, condena esta clase de atentados del hombre contra el hombre, lo execra con fiera saña, lo persigue a sangre y fuego, deseando aventar las cenizas de los que no sabiendo oponer resistencia a los contratiempos de la vida, apelan al suicidio.

La opinión pública rechaza el análisis de estos casos de desesperación y no comprende la flaqueza humana.

Comprenderla, sería perdonarla, dijo Cervantes; y yo por mi parte añado que de cien casos en que se registra el crimen o el suicidio tiene su reigambre en las muchas tabernas, casas de juego y posas escuelas.

ARTURO B. MOLINA.

### Notas Municipales

## Corrigiendo abusos

Al sucederle en el mando administrativo que tan erróneamente ha estado llevando don Ricardo P. del Pobil, el que hoy se propone limpiar toda la maleza, don Manuel Curt y Amérigo, no ha podido en un día ponerse al alcance de todos los cabos que hay por orillar en nuestro palacio de dos torres situado en la Plaza de Alfonso XII, pero poco a poco va destruyendo los viciosos conformados que en aquella casa han venido padeciéndose y con ello los abusos que estos traen consigo, abusos muy propicios ha degenerar en burias desfachetadas al consentirse posible y tranquilamente como han venido consintiendo a sabiendas del alcalde, según se deduce, único encargado de vigilarlos para con mano dura reprimirlos severamente ya que al consentirlos se lastimaban enormemente los intereses de Alicante.

El señor Curt, ha podido comprobar personalmente primero y a confesión de parte después que el servicio de limpieza era deficiente por no tener los carros que se marcan en la cláusula sexta de este contrato ni los empleados necesarios a la recolección de basuras que en el mismo se indican; así lo ha confesado el contratista de este servicio José Pérez Alcaráz y sin esta manifestación hubiéramos tenido que creerlo lo mismo todos los contratistas del carácter

del señor Curt y que sabemos por la tanto lo incapaz que es a decir nada de lo que carezca de la más absoluta certeza.

En su consecuencia y apartándose de las exigencias y complacencias que de muy buen acuerdo crece intolerables por estar encima de todo género de consideraciones los intereses de Alicante, por medio de una enérgica y severa comunicación ha notificado al señor Pérez Alcaráz la multa diaria de cincuenta pesetas hasta que se ponga dentro de las condiciones estipuladas en el contrato a que están sujetos los servicios que presta a nuestro Ayuntamiento.

El hecho que sirve de base a las presentes líneas es el más elocuente elogio que se pueda hacer de las brillante gestión del corregidor que hoy tiene Alicante, el que sin política sin ambiciones personales, sin intrigas de villorio, represalias de poblachos ni venganzas de gentes empobrecidas por su incultura, se propone sola y exclusivamente administrar y nada más que administrar.

## NOTICIAS

Las personas de gusto que deseen tomar los aperitivos de las más acreditadas marcas, los mejores helados, y la más fresca cerveza oyendo cantar durante las representaciones de las más selectas obras de zarzuela, deben acudir al kiosco situado frente al Salón España, propiedad de Antonio Hernández el mejor situado de todos los de Alicante.

## Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4, 1.º—ALICANTE

SE NECESITAN muchachos para vender jazmines, con buena retribución.—Razón: Bazán, 45.

CASA—En sitio céntrico compuesta de dos pisos y accesorio se vende. Producíale al comprador una renta limpia anual del 7 al 8 por ciento. Razón Liga de Propietarios Parque 15, principal.

PERDIDA.—A quien se le haya extraviado una papelista de empeño de la Caja de Ahorros, pueda pasar a recogerla en la Plaza de Hernán Cortés 15, bajo.

## Comida a los niños

Para celebrar el nombramiento de alcalde D. Manuel Curt serán obsequiados mañana con una comida extraordinaria los niños que acuden diariamente al Asilo de la Virgen del Remedio, con parte del producto de la suscripción abierta con el partido conservador a dicho fin.

También serán obsequiados con una comida extraordinaria en un día de fiesta próximo y con el mismo producto de la referida suscripción, los asilados de las Casas de Beneficencia.

Un aplauso merecen los organizadores de esas fiestas.

## ¡Atención!

Una familia compuesta de cuatro o seis individuos, pueden obtener un

buen jornal diario dedicándose a la venta de jazmines y nardos. Diríjanse calle de Bazán n.º 45

Capiamos de nuestro estimado colega «La Correspondencia Alicantina» el siguiente artículo:

## Todos multados

Ayer salió lleno de regocijo «Diario de Alicante» por que el juicio de fallos que se siguió contra los alemanes D. Teodoro Reuter, y D. Erwin Teutsh, por la publicación de una hoja atribuyéndole al bloqueo inglés el recrudecimiento de la guerra submarina, se ha fallado condenándolos al pago de una multa.

Pero lo que ha tenido muy buen cuidado de ocultar el «Diario» es que su director D. Emilio Costa y D. Juan Botella, director de «El Luchador», también fueron multados en juicio análogo, que empezó a instruirse al mismo tiempo que el de los alemanes, por publicar una información falsa sobre abastecimiento de submarinos, noticias que atribuyó el diario a un imaginario corresponsal del colega en Denia.

Pues bien, los señores Costa y Botella no han pagado la multa, y, después de la correspondiente diligencia de embargo sin efecto, fueron declarados insolventes, cumpliendo al correspondiente arresto en sus respectivos domicilios.

En cambio los alemanes no se amparan en la insolvencia, y esta mañana el Procurador de los Sres. Reuter

252 Prop Casa Manoli Barcelona

Hernán Cortés y Marina 249

la situación, con mayor motivo cuando Marina le dijo:

—Permaneciendo aquí enstrado te vas a encontrar falto de provisiones, porque esta gente ha comprendido ya nuestro empeño en adquirir las y no se moverá de donde está aunque hubieran de perecer cuádruple número de los que han muerto ya.

—Demasiado lo vec, dijo Cortés. Comprendo que no es posible mantenernos más.

Y efectivamente, aquella noche dió las disposiciones necesarias para salir de la ciudad.

Era menester esperar momento mas oportuno para tomar la revancha.

—Con el mayor sigilo; empezó a verificarse el movimiento de los españoles.

y entró en la ciudad arrollando cuanto a su paso se oponía.

Sin embargo, los mejicanos habían perdido ya el miedo a los españoles.

No eran ya aquellas masas enormes, que habían aterrorizado al ver que sobre ellos se lanzaba un caballo o se disparaba un cañón.

Habíanse convencido ya de que aquellos hombres no eran seres sobrenaturales como creyeron en un principio,

Y desde el momento que esta convicción fueron adquiriendo, mostráronse mas atrevidos hasta que finalmente, a tal extremo llegó su exasperación por los atropellos y desafueros del capitán Alvarado y de los

y Teutsch, se ha personado en el Juzgado Municipal para manifestar que sus clientes no apelan de la sentencia pues acostumbran a acatar los fallos de las autoridades, presentando en el acto el papel de pagos al Estado por la multa impuesta.

## Necrología

### TRISTE RECUERDO

El día 18 del presente Julio, hace un año, que la parca señora de la guadaña, nos arrebató, de entre las manos, la existencia de un ser muy estimado, privándonos para siempre de su tan tierna amistad como dulce compañía, en ésta valle de lágrimas, más amargo todavía, sin la existencia de un ser tan idolatrado.

La Sta. Vicenta Ruiz, (q. e. p. d.) subió al cielo llena de candor y de hermosura, a la tan temprana edad de 16 años, dejando sumidos en la más profunda tristeza a sus queridos tíos, D. Dolores Morcill y D. Vicente Ruiz, conocido comerciante de esta plaza.

El alma de la nunca bien llorada Vicenta, debió ser acogida con benignidad, por los ángeles del cielo, porque ella reunía todas las condiciones de un ángel en esta tierra, debido a su bondadoso como caritativo carácter, y demás dotes personales que la adornaban.

La misa que se celebrará en el convento de las monjas capuchinas a las 8 de la mañana del citado día, será dedicada al alma de la malograda Vicenta (q. e. p. d.) para rogar a Dios la tengan en eterno descanso.

Nos asociamos a la pena que experimenta su desconsolada familia dándoles el testimonio de nuestro más sentido pésame.

## Una boda

Esta mañana, ha contraído los indisolubles lazos del matrimonio, la encantadora Srta. Harminia Gomis García, hija de nuestro particular amigo, el reputado maestro de Obras en el ramo de albañilería, don Antonio Gomis, con el distinguido Sportman don Rodolfo Asensi, muy ilustrado y digno empleado del cuerpo de auxiliares de la comandancia de Marina de Cartagena.

Damos nuestra más sincera felicitación a los padres de los contrayentes, por tan fausto acontecimiento, y deseamos a los nuevos esposos, toda suerte de felicidades.

## Espectáculos

### TEATRO DE VERANO

Secciones de cinematógrafo y variedades a las 7 y media y 9 y media.

Hermandad Montero.—Bailes de Salón.

Éxito de la canzonetista.—«La Argentina».

Sanz.—Veintrilceuo.

### CINE PARK

Grandiosas funciones de cinematógrafo desde las 8 en adelante. Sección permanente.

## Se vende

Por un precio económico un armazón de estantería con sus correspondientes puertas de cristales.

Darán Razón en esta imprenta.

## A los impresores

En la imprenta de este periódico se vende tinta negra para imprimir, de buena calidad a 1'60 ptas. kilo.

## Plaza de Toros DE ALICAMTE

Gran acontecimiento taurino Para el domingo 15 de Junio de 1917

Se picarán banderillearán y serán muertos a estoque

4 escogidos novillos toros 4 de la acreditada ganadería del Excelentísimo Sr. Marqués de Villegodio por los afamados matadores:

## Amuedo y Angelete

con sus correspondientes cuadrillas.

### PRECIOS

Entrada general 1'75 céntimos. Señoras, niños y militares, 75 id.

Nota importante — Cada entrada de caballero, tendrá derecho a media entrada para señora, niño o militar en graduación.

## Colegio de Médicos

Celebrará junta general el jueves doce de los corrientes a las siete de la tarde para tratar de varios asuntos de interés.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 pesetas arroba.—Trapos de paño y lana, a 60 cént. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2'25 ptas. kilo.—Plomo a 50 cént. kilo.—Lana de eschón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17,—(Baratillo).

## Sin chiquillos

Se ceden dos hermosas alcobas amuebladas con asistencia o sin ella. Calle San Agatángelo 11, 1.º.—(Bona-lúa)

## Bar Samper

PLAZA DE LA CONSTITUCION Helados superiores.—Aperitivos de las mejores marcas.—Especialidad en la Horchata Líquida Valenciana

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA CONSULTA GENERAL

Aplicaciones de cuero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

## Novelas

Recibidos en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Ótalo o el mozo de Venecia.—La dama de las Camelias.—Los amantes de Teruel.—Catalina Howard.—Diego Corrientes.—La Viejecita.—Abelardo y Eloísa.—La Africana.—Flor de un día.—Amor de madre.—Pablo y Virginia.—La huérfana de Bruselas.—D. Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aída.—Las espinas de una flor.—Dolores o la moza de Calatayud.—Hernán Cortés y Eloísa.—Julietta y Romeo.—El Trovador.—La Verbena de la Paloma.—Hernani.

## Comunicaciones

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las 19'10.—Llega a las 8'30. Tren mixto.—Sale a las 22'10.—Llega a las 5'45.

Correo Andaluces.—Sale a las 14 y treinta.—Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 5'40.—Llega a las 9'41.

Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.—Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

### RAMAL DE TORREVIEJA

#### Eventos ascendentes

Correo.—Sale de Torrevieja a las 16'15.—Llega a Alhatera, a las 17'45.

Mixto.—Sale de Torrevieja a las 6'30 llega a Alhatera a las 7'30.

### ALICANTE

Imprenta Hijos de J. García Calle Castaños, núm. 55

250 Prop. Casa Maucel Barcelona

Hernán Cortés y Marina 251

suyos, que dieron comienzo a la pelea prolongándose ésta, como ya hemos dicho, por espacio de muchos días hasta la llegada de Cortés.

Motezuma había querido intervenir pero hasta casi no se respetaba su autoridad.

El pueblo sufría a su debilidad los males que sufría y quería obrar por sí mismo,

Obstinadamente peleaban españoles y mejicanos, sin que éstos cesaran en su empeño y queriendo Motezuma por las indisiciones que Cortés le había hecho, mediar para que terminase la pelea, presentándose revestido con las insignias imperiales ante su pueblo enbravecido, pretendiendo calmarle con sus palabras.

Pero una lluvia de flechas y de piedras lanzadas por sus mismos súbditos, cayó sobre él y los que le acompañaban, quedando mortalmente herido.

Asombrados unos y otros por aquella catástrofe, suspendieron el combate.

Tres días después, el 30 de Julio de 1520, falleció Motezuma, siendo proclamado emperador su hermano Quetzlavaca.

De nuevo rómpanse las hostilidades contra los españoles, que se ven cercados en el cuartel donde se albergaban; y aun cuando morían muchos de los acometedores, muchos también sucedían a los que habían caído.

Cortés empezó a preocuparse de